

# CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XII.—Número 3.531

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 3 de julio de 1925

## EL PRESUPUESTO PROVINCIAL

Con la suma de millón y medio de pesetas, a que se reducía antes el presupuesto provincial, próximamente, puede calcularse lo que se podría hacer en una provincia que, además de ser la más extensa de España, cuenta con ciento sesenta y dos pueblos, de los cuales hay muchos mayores que la mayor parte de las capitales de otras provincias de tercera clase.

Y ha de tenerse en cuenta que, de esa suma, había de desglosarse una parte bien considerable para el pago de atenciones impuestas por el Estado, que hoy felizmente han desaparecido.

El presupuesto recientemente confeccionado asciende a 5.135.323 pesetas. La cifra así dicha y acostumbrados los oídos a las cifras anteriores, causa verdadero estupor. Pero estudiada la inversión que se da a esa cantidad, se tiene la evidencia de que este es un presupuesto sólo de iniciación, acometida con decisión, es verdad, pero al cabo, con toda la prudencia y comedimiento que demandan siempre los tanteos de las rentas nuevas.

Jamás habíamos visto, en los presupuestos provinciales, menciones de servicios tan interesantes y vitales para las provincias como son: la salubridad e higiene, la agricultura y ganadería, la asistencia social, las obras públicas, etcétera, etcétera, ni estábamos acostumbrados a dotaciones para beneficencia que en vez de limitarse a las antiguas cantidades deplorables, rebasen del millón de pesetas, como es lógico en una provincia de esta extensión y población, si se ha de hacer algo, en este punto, que merezca consideración.

Jamás se había pensado, ni podido pensar, dentro de los reducidos moldes económicos de los antiguos presupuestos, en obras, por ejemplo, como la desecación de pantanos, saneamiento de ríos y subvenciones a los Municipios para obras de carácter sanitario. El presupuesto actual inicia este camino de la mejora de la salubridad pública, consignando para tales efectos veinticuatro mil duros, que con los cuarenta que destina al Instituto de Higiene y Brigada sanitaria, puede servir para realizar una labor interesantísima en el mejoramiento de la salud pública en la provincia.

Ya era tiempo de que alguna institución se preocupara de ir modificando las perniciosas prácticas de abandono en que el problema de la higiene pública se ha venido dejando en nuestra provincia. De poco sirve la riqueza y el tráfico creciente de los negocios, y el acumulamiento de numerario o estímulos y logros de producción, si las enfermedades decaerán los organismos, debilitan las energías y diezman los pueblos en un ambiente de mortífera infección a cada paso.

Lo que hace fuertes a los pueblos, antes que nada, es la salud. Mientras cada río sea un foco de infección, en cada pueblo haya un pantano que sea pebetero constante de paludismo o de tifus, las viviendas sean madrigreras de todas las virulencias, poco se adelantará con cuantos esfuerzos se realicen para lograr prosperidades de las que apenas hay organismo sano que se pueda aprovechar.

Teniendo en cuenta estas consideraciones, se verá que la cantidad de sesenta y cuatro mil duros que, para estas atenciones se destinan, por primera vez, en nuestro presupuesto provincial, si por ser la primera vez que se presenta, sorprende la cuantía, considerando el fin a que se destina y su importancia, no sólo parece módica, sino que se desea ver cuanto antes comenzada la obra para ampliar el esfuerzo en proseguirla, hasta lograr el saneamiento que los pueblos cultos han logrado para su vida en los tiempos modernos.

Las estadísticas de salubridad, mortalidad y longevidad, nos demuestran que las cifras halagadoras están en razón directa del celo y el esfuerzo que se despliega en cegar los focos de gérmenes morbosos, tanto higienizando las viviendas, como purificando el ambiente y persiguiendo, sin descanso, los gérmenes.

Cuanto en esto se emplee será siempre poco en comparación del bien que reporta. Hoy es sólo esa cantidad; si el celo en su empleo deja ver los resultados beneficiosos del despido, como es de esperar, todos los aplausos serán pocos, y se acumularán los estímulos para aumentar el esfuerzo hasta conseguir el triunfo de lograr en las estadísticas sanitarias un puesto que no nos lleve, como hoy, de dolor y de sonrojo, por las cifras medias que en mortalidad y falta de salubridad nos alcanzan.

Es esta una de las innovaciones interesantes que hemos visto en el presupuesto provincial, y nos ha parecido tan interesante, que le hemos consagrado especial comentario, para llamar sobre ella la atención pública.

Pero no es sólo ésta la única e interesante iniciación de regenerador camino que hay en los nuevos presupuestos provinciales. Procuraremos, con la brevedad y concisión que nos permite el espacio de que disponemos, poner, a grandes rasgos, de relieve su importancia.

## La Conferencia francoespañola La acción política conjunta en Marruecos

(POR TELEFONO)

2 22'30 h.

### En la Presidencia

A las cuatro y media de la tarde llegó a la Presidencia el general Gómez Jordana y anunció que a las cinco se reunirían los delegados franceses y españoles en unión de los secretarios señores Perier y Sangronie.

### La intervención de Inglaterra

Preguntaron los periodistas al general Gómez Jordana si había leído la noticia que publican algunos periódicos, en la que se hacen constar las palabras pronunciadas por Chamberlain asegurando que Inglaterra colaborará con Francia y España en la cuestión de la vigilancia en las costas de Marruecos.

### El general Jordana contestó:

—He visto esas palabras, pero no sé a cuál de las notas se referirá Chamberlain, pues se han dirigido varias notas a Inglaterra.

Después dijo que la sesión de hoy sería un poco larga y que del resultado de la misma se facilitaría una nota a la Prensa.

### La nota

Dice así: Presididos por el general Gómez Jordana se reunieron ayer en el salón de Consejos de la Presidencia los señores conde Peretti della Rocca, Malvy, Sorvler, Aguirre de Cárcer y los secretarios Perier y Sangronie.

En la reunión los delegados prosiguieron los trabajos a que se re-

firiere la acción política conjunta en Marruecos, y mañana a las doce se reunirán los mismos señores para continuar los trabajos.

### No hay más detalles

Los periodistas solicitaron del general Gómez Jordana una ampliación a la nota anterior y aquél dijo que no podía ampliar la referencia; sólo podía indicar que se habían abordado temas de ejecución y de gran importancia.

### Conferencia

El ex ministro francés Malvy y el embajador señor Peretti della Rocca estuvieron en el Ministerio de la Guerra conferenciando con el marqués de Estella.

### La contestación de Inglaterra

Londres.—El periódico *Daily Telegraph* dice, con relación a la respuesta a España con motivo de la intervención de Inglaterra en el bloque del litoral marroquí, que la Gran Bretaña adoptará una neutralidad benévola, como siempre lo hizo, observando únicamente una vigilancia sobre Francia y España.

## «EL TUNEL»

Dieciséis litros de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS 12RS Y MEDIA DE LA MADRUGADA

## NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 2, 22'30 h

### Sobre un suceso

El Juzgado se personó hoy en el Cerro de la Plata para reconstruir el suceso de que dimos cuenta ayer referente a la muerte de un muchacho que se hallaba en las proximidades del muelle de los ferrocarriles del Mediodía y contra el que hizo un disparo de carabina un guarda jurado.

Mañana declararán ante el Juez varias personas.

### Choque de un camión con un autobús

En la calle de Alberto Aguilera un camión chocó con un autobús, rompiéndose los cristales de este último vehículo y resultando ambos con grandes desperfectos.

Entre los viajeros del autobús se produjo gran alarma.

El chófer del camión sufrió ligeras lesiones.

### La Asamblea Nacional de Fútbol

Continuaron las sesiones de la Asamblea Nacional de Fútbol. En la sesión de la mañana se aprobaron las bases sobre el campeonato del grupo B, determinándose que luchen el primero contra el primero de cada región y el segundo contra el segundo, siguiendo el campeonato en igual forma que el año pasado.

Los delegados de Zaragoza presentaron una ponencia al grupo B.

También se trató de lo referente a los partidos semifinales, que se verificarán en igual forma que el año pasado, con inversión de los campos.

También se determina por lo que al grupo se refiere, que en los partidos de campeonato los equipos deberán pagar los gastos de desplazamiento.

En la sesión de la tarde prosiguió la asamblea tratándose de los partidos semifinales, estableciéndose un amplio debate, que consumió casi toda la sesión.

### Un error

La *Epoca* dice que por error de pluma del cronista de sociedad de A B C, se incluye a la familia del señor Sánchez Guerra entre las personas que asistieron a la fiesta celebrada en el palacio de la marquesa de Argüelles.

El señor Sánchez Guerra y su familia, no sólo por el voluntario apartamiento en que se encuentra de los sucesos políticos actuales, sino también por el reciente luto, no asiste a ninguna clase de fiestas.

### El veraneo

El conde de Bugallal y su familia se proponen pasar el veraneo en Royats.

### Cierva

Estuvo esta mañana en Palacio el ex ministro señor Cierva.

Al salir dijo que había ido a dar las gracias al Rey por la felicitación que le hizo en el día de su santo y a despedirse porque en breve piensa ausentarse para pasar la temporada estival en un puerto de mar.

### En sufragio de los defensores de la Libertad

La Sociedad Filantrópica y el batallón miliciano han organizado solemnes funerales en la iglesia de San Francisco el Grande, para el día 7 del mes actual, en sufragio de las almas de los defensores de la Libertad que murieron en 1822.

El acto será presidido por el general Luque.

Después los milicianos depositarán una corona ante la estatua del general Espartero.

### Llegada de un diplomático y poeta

Ha llegado a Madrid el embajador de Francia en Japón, y conocido poeta, Paul Claudel, que se hospeda en la Residencia de Estudiantes, donde se propone dar una conferencia.

Es posible que dé otras conferencias en Madrid y que después visite varias capitales de España.

3, 1'30 h.

### El obispo de Santander

Se encuentra en Sigüenza, con objeto de pasar una temporada al lado del obispo de aquella diócesis, el obispo de Santander.

### La Comisión de Combustible

El subsecretario del Trabajo celebró hoy una conferencia con el general Hermosa, en la cual estudiaron los trabajos que con tanta actividad está desarrollando la Comisión de Combustible, relacionada

con la producción y consumo de carbones en España.

### El Crédito de la Unión Minera

Se han encargado de la defensa del marqués de Arcillona y del señor Núñez, que, como se sabe, están encartados en el asunto de la quiebra del Banco del Crédito de la Unión Minera, de Bilbao, los letrados señores Sánchez Román y Rodríguez de Viguera.

Han sido pedidos al Juzgado de Bilbao los exhortos y demás detalles oportunos, con objeto de terminar el sumario y solicitar la libertad de los detenidos.

### Un accidente al infante don Fernando

Anoche sufrió un leve accidente, que por fortuna no tuvo lamentables consecuencias, el infante don Fernando.

El infante se dirigía en un pequeño automóvil acompañado de su ayudante, el capitán Jurado, por la cuesta de Santo Domingo, y al cruzar por la calle de Arrieta, un autobús del servicio público embistió al pequeño automóvil dándole un fuerte topetazo.

El infante don Fernando resultó con una contusión leve en la pierna derecha y un rasguño en la mejilla izquierda, sufriendo el pequeño automóvil destrozos de consideración.

En el asunto interviene el Juzgado correspondiente.

### Una comisión de Zamora

Su majestad el Rey recibió también la visita de una comisión de fuerzas vivas de Zamora con motivo del regalo de una bandera que aquella capital hará a las fuerzas de Regulares de Alhucemas.

Don Alfonso conversó con los comisionados, hablando con mucho interés de Zamora por la acción que conoce con tanto detalle que, al decir de los comisionados, demostraba el Monarca conocerla como ellos mismos.

El Rey prometió a la comisión que en el próximo mes de octubre haría una visita a Zamora que duraría tres o cuatro días, y uno de los motivos que más le llevaban a visitar la vieja ciudad castellana, era conocer la Granja Agrícola del Ingeniero Agrónomo, de la que en distintas ocasiones le han hecho calurosos elogios.

Los comisionados salieron satisfechísimos de su visita a don Alfonso.

### LA GENTE DE MAL GENIO

## Una mujer propina a otra una formidable paliza

(POR TELEFONO)

2, 22'30 h.

Sevilla.—Rafaela López, casada, se hallaba desde hace días postrada en la cama a consecuencia de varias lesiones que sufrió, según dijo primeramente, a consecuencia de una caída.

Hoy se presentó en su casa una pareja de la Guardia civil y la paciente insistió en que las lesiones que sufría eran a consecuencia de una caída; pero estrechada a preguntas declaró después que, hallándose lavando ropa en un arroyo, se le acercó Ana Arias, de treinta años, y sin que mediara ninguna palabra la agredió con un garrote y después la cogió por el cuello con el propósito de estrangularla.

Luego la cogió por los cabellos, arrastrándola hasta un pozo próximo, y cuando se proponía arrojarla al agua, ante las súplicas que le hizo, Ana desistió de su idea, no sin antes obligarla a jurar por la gloria de un niño pequeño, que falleció hace pocos días, que de lo sucedido no diría nada a nadie, pues de lo contrario la buscaría nuevamente y en donde quiera que la encontrara la mataría.

Atemorizada la pobre mujer ocultó el suceso aun a su marido, a quien sólo le dijo, como antes se refiere, que había sufrido una caída.

Ante las autoridades ha declarado Rafaela que cree que las causas de la agresión no son otras que el haber logrado que su esposo cortara las relaciones que tenía con la agresora, impedido que a ésta le siguiera pasando cantidades.

Detenida Ana, dijo que agredió a Rafaela porque esta mujer la difamaba.

## NOTAS DE UN LECTOR

## Sobre el resurgimiento literario de Extremadura

La lectura del capítulo (inserto recientemente en estas mismas columnas) de la novela *Fuente Serena*, que Antonio Reyes Huertas publicará en breve, me instiga a escribir estas notas sobre el hecho, ya señalado y comentado, del resurgimiento y renovación de las letras regionales, singularmente las de la provincia de Guadiana.

Efectivamente, comparando el nivel de las artes y las letras extremeñas en aquellos años que yo comencé, con balbuceos pertinaces, a esgrimir la pluma—merodeos del año 1915—con el que en la actualidad alcanza, las diferencias son notorias. Se han consolidado nombres que se debatían en la insegura penumbra y han surgido otros nuevos, preñados de promesas.

Sin necesidad de tramontar mi memoria hacia todas las rinconeras y detalles de esa década que corre del 1915 al 1925, sino fijándola únicamente en aquellos destellos de mayor relieve, hay que apuntar en el activo del espíritu extremeño publicaciones estimables y actos culturales de positivo mérito y loable intención, demostrativos del ansia que comienza a sentir la región por elevarse espiritualmente. En varias poblaciones es visible ese noble deseo, manifestado en certámenes poéticos, conciertos musicales, fundaciones de Ateneos, Exposiciones pictóricas, publicaciones de semanarios sin enchufes políticos, conferencias y excursiones de arte, edición de libros.

Claro es que aún faltan muchos y heroicos esfuerzos para lograr elevar a plenitud el nivel de cultura extremeña, pero es no menos cierto que estamos bien distantes de seguir siendo llamados los «indios de la nación». Para conseguir ese grado de florecimiento cultural urge la movilización de cuantos elementos técnicos existan, para ponerlos al servicio de estas cuatro instituciones: un Museo regional, una Revista científico-literaria, una Colección de *Clásicos Extremeños*, una Comisión de investigaciones arqueológicas. Sería factible todo ello con voluntad, ya que no sobran, pero tampoco escasean en demasía, elementos personales de cultura capaces de llevarlo a término cumplido, dentro de unos límites de modestia y discreción.

Es cierto que la actividad intelectual extremeña sigue los cauces de la amena literatura, para la cual es creencia vulgar no se precisa apenas preparación intelectual. Hacia el periodismo y la novela van todas las tendencias espirituales, pudiendo presentar Extremadura cronistas tan sugestivos como Arturo Gazul, que ha aportado a nuestras letras regionales ese alado y ameno esorcismo de cosmopolitismo tan fino y vaporeso a veces, tan hondo y sentimental otras; novelistas de fuste como Antonio Reyes Huertas, en ondulante superación; el autor de *Lo que está en el corazón*, *La sangre de la raza*, *Agua de turbión*, novelas que ya quisieran para sí tanto; currutuchos de la literatura elevados a la categoría de «primeras figuras», y a quien sigue, con su interesante novelita *La millonaria*, Severo Ramos Almodóvar, en quien yo veo aptitudes completas para encumbrarse en el género de la ficción.

No faltan tampoco poetas regionales. Aún está reciente la sorpresa de Luis Chamizo; de quien se espera un próximo resurgir, y admirables son las aportaciones creacionistas de Eugenio Frutos, si breves meritísimas, en quien residen todas las posibilidades líricas. La ironía de Eça de Queiroz la ha recogido Enrique Segura, para continuarla a través del sentimiento y el paisaje extremeño. Dos jóvenes henchidos de retoños prometedores son Antonio Meca y Antonio Caéllar. Tengo el presentimiento de que las comedias de Meca sean, no lejanamente, un punto de atención de la sensibilidad española, y las crónicas de Antonio Caéllar se despañan de esos titubeos e inseguridades que la bisoñería periodística trae en sus primeras caricias y zarzapos. Por último, Antonio Ju-z, el exquisito dibujante, con sus estampas literarias, llenas de vengancios cromatismos, ahora hermanadas algunas en torno a la figura egregia de Luis de Morales, en un libro suatioso y ambarino, nos injerta el «preciosismo» en nuestra tradición, faceta cultivada con antelación por José López Prudencio, con lograda pulcritud perfecta en su *Vargüello de saudades* y en tantos cuadros evocadores del medioevo pacense, las que esperan, ansiosas, ver la luz pública en intención consoladora y placentera para el lector amante de su terruño y solar.

Pero esto no es suficiente. Sería preciso iniciar y desarrollar otras facetas culturales de mayor hondura y migajón. Las labores investigadoras, de rebuza en abandonados archivos, viejos palacios y olvidadas bibliotecas, aportación y depuración de datos, cientos del comentario estético, original y profundo. Algo de eso ha pretendido realizar, tiempo ha, López Prudencio, con relación al género literario de Extremadura, y recientemente, con referencia al Monasterio de las Villuercas, el padre Villacampa, con éxito inferior a sus merecimientos, en el libro *Grandezas de Guadalupe*, mosaico resquebrajado e irregular de averiguaciones en su desvalijado archivo, sin pensamiento de conjunto, ni ligamentos de armonía.

Sabido es, por demás, que sin una preparación académica sistemática, es inútil esforzar la imaginación para conseguir la realización de la obra de arte. La intuición, el instinto artístico hay quien le posee en grado sumo; pero esas aptitudes temperamentales se viclarán y perderán por cauces someros, de no estar domadas y contrastadas por la labor académica o universitaria. Lo mismo acontece con respecto a la comprensión del producto de arte. Una preparación indocumentada, a base de novelas fáciles, de comedias superficiales, de semanarios frívolos, incapacitan para aspirar la verdadera sustancia y sentido estético que encontramos, por ejemplo, en la *Odisea*, la *Divina Comedia*, *Fausto*, *La Celestina*, *Hernani*, *A Reliquia*, *La isla de los pingüinos* o *Abel Sánchez*, creaciones maestras de la literatura universal. El sedimento de historia, filosofía, lingüística, geografía y estética necesarios para profundizar en el «símbolo» de una obra literaria, no se improvisa, ni está al alcance de todos. De ahí ese desprecio, ordinario y plebeyo, para todos aquellos momentos espirituales que no se comprenden, y el «aburrimiento» que producen novelas como las de Marcel Proust y Pérez de Ayala, poemas de Tagore y Unamuno, ensayos de Alfonso Reyes y José María Izquierdo, meritísimas producciones de sustancia vivida, de alma e idealidad.

Falta hace en Extremadura un Centro de estudios regionales que consiguiera llenar ese hondo y desolado hueco de nuestra cerril ignorancia, que continuara nuestra tradición literaria y artística. Hombres hay con cierta preparación documental que aún sienten gravitar dulcemente sobre sus corazones el peso ingrátido de hechos inmarcesibles, que se ahogan y marchitan en el olvido y ansían que unas manos cuidadosas y delicadas los desempolven y los vistan con galas discretas y suaves. Al menos, la formación de un Cenáculo que arrostrando la envidia de los incapaces y batiendo sus entusiasmos por ver de abrirse un rayo de atención en medio de la desolada indiferencia general, se arredrara a la publicación de esa Revista, seria y documentada, que tanta falta hace, y a su amparo fueran apareciendo, periódica y ordenadamente, esos tomos de *Clásicos Extremeños*, pulcramente editados, aclarados y comentados con juicio, para fijarlos en la total producción del ingenio español.

Esta sería una corriente de cultura que reportaría beneficios sin cuento en el orden espiritual. Y otra, aquella que se desviaba hacia el jálón artístico, que estaría representada por un Museo-Academia, hermanada a ella un grupo de investigadores del rico tesoro arqueológico de las provincias extremeñas, que el correr inexorable del tiempo va arruinando sin compasión, y la avidez de los chararileros usurpando al lugar donde debiera radicar siempre para ofrendarle nuestro trabajo y nuestro amor.

FRANCISCO VALDÉS.

Don Benito, junio de 1925.



Los cuadros del "Divino"

No podemos formar un juicio crítico exacto de las obras de Luis de Morales que se exhiben en el salón del Ateneo, porque nuestra competencia en materia del arte pictórico es nula; pero la gran afición que profesamos a todo lo bello, nos arrastró hacia ese centro cultural para contemplar y admirar las famosísimas tablas del Divino.

Aun con ser muy reducido el número de cuadros presentados en esta, que bien podemos llamar Exposición histórica, son bastante suficientes para poder apreciar los méritos indiscutibles del genial pintor que floreció en el siglo XVI, pero hemos podido observar, a primera vista, que solamente existen cinco tablas que son auténticas; algunas otras, las menos, imitaciones muy bien hechas por grandes artistas, pues así se deduce por lo admirable de la obra, que no han podido llegar a confundirse con las tablas del gran maestro y, una o dos copias muy mal trazadas, que a nuestro juicio no han debido figurar en la Exposición.

No es de extrañar que en nuestra provincia existan ininidad de tablas atribuidas a Luis de Morales, fundándonos solamente en los motivos de su inspiración; pero en realidad no son más que copias hechas por sus discípulos y que hemos sabido conservar por considerarnos como originales de esa escuela imitativa que jamás pintor alguno llegó a superar.

Todos los grandes maestros en el arte de la pintura tienen su escuela, su clasicismo y especial característica que, fácilmente, les hacen distinguirse los unos de los otros, y esta es la causa por la cual, los grandes admiradores de estos artistas, cuando frecuentamos los Museos y Exposiciones, reconocemos inmediatamente los cuadros de Apelles, Leonardo de Vinci, Tiziano, Corregio, Lippi, Miguel Ángel, Urbino, Españoleto, Berruguete, Pablo de Céspedes, Luis de Morales el Divino, Juan de Juanes, Luqueño, Navarrete, Rubens, Tintoretto, Velázquez, Zurbarán, Alonso Cano, Claudio Coello, Juan de Jáuregui, Murillo, Rembrandt, Mengs, Fortuny, Goya, El Greco, Meissonnier, Rosales, Plascencia, García Ramos, Sorolla, Pradilla, Romero de Torres, Villegas, Los Madrazo, Alma Tadema, Muñoz Degraín, Moreno Carbonero, Sotomayor, Hermoso, Covarsi y otros varios, y dase el caso tan original de que estos genios de la pintura han sabido copiar a sus maestros con tan rara perfección, que es difícilísimo diferenciarlos, por lo cual atribuimos todas esas copias al pintor cuya originalidad es característica en sus cuadros.

Luis de Morales siguió varias escuelas, copiando e imitando a sus grandes maestros, hasta que surgió la originalidad de su arte portentoso, estupendo, inimitable y maravilloso, que le valió el sobrenombre del Divino.

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27

Crónica de Zafra

Feria de San Juan He aquí los precios verdad que han regido en esta feria, precios remitidos a El Cortador, periódico profesional de ganaderos tan leído en toda España, del ganado vacuno y lanar, que es el fuerte de este importante mercado: Vacas gordas, de 600 a 700 pesetas. Novillos, de 500 a 600. Añeños, de 350 a 400. Corderos gordos, de 28 a 30. Para recría, de 24 a 27. Borros, de 33 a 38. Carneros gordos, de 45 a 50. Ovejas para vida, de 34 a 40. Ovejas viejas, de 25 a 30. Cabritos, chivos, a 13. De cerdas se hicieron algunas operaciones a 30 pesetas, pesados en los terrenos donde pastan. De lana, sin transacciones. Hubo bastantes compradores, pero nada consiguieron. — Moreno Infante. 1 julio 925.

Comisión gestora de compras del Hospital militar

Necesitando los artículos que se expresan, se admiten ofertas bajo sobre cerrado, dirigido al excelentísimo señor General presidente y entregadas en mano al jefe de Estado Mayor en el Gobierno militar hasta las doce del día 20.

Como garantía del cumplimiento de sus compromisos, los proponentes depositarán el 5 por 100 del importe de su proposición, que se elevará al 10 tan pronto como se adjudique el suministro.

Petróleo, de 10 a 20 litros; aceite, de 75 a 100; alcohol desnaturalizado, de 20 a 30; alcohol de 95 grados, rectificado, de 90 a 100; arroz, de 6 a 10 kilogramos; azúcar, de 130 a 160; café, de 30 a 40; carne limpia, de 400 a 600 (1); cebollas, de 20 a 30; gallinas, de 150 a 200 unidades; garbanzos, de 90 a 100 kilogramos; guisantes en conserva, de 100 a 120 latas; huesos de carne, de 100 a 150 kilogramos; huevos, de 3.000 a 4.000 unidades; jabón común, de 250 a 300 kilogramos; jamón, de 20 a 30; judías verdes, de 70 a 80 latas; leche de vacas, de 2.500 a 3.000 litros; leña Félix, de 50 a 60 kilogramos; leña, de 2.000 a 3.000; manteca de cerdo, de 15 a 20; merluza, de 150 a 200; pimentón dulce, de 10 a 15; pasta para sopa, de 15 a 20; patatas, de 500 a 700; ríñones, de 15 a 20; sesadas de cerdo, de 60 a 100 unidades; sal común, de 100 a 150 kilogramos; tocino, de 40 a 50; tomates, de 150 a 200; velas de esperma, de 10 a 15; vino común, de 100 a 150 litros; vino de Jerez, de 30 a 40; vino generoso, de 6 a 10.

El importe de este anuncio será de cuenta de los proveedores a quienes se le adjudique algún artículo, que lo satisfarán a prorrato.

Badajoz, 2 de julio de 1925. — El General presidente. — Por orden, el comandante secretario, Juan Valverde.

(1) Cuarta parte para bifecc, aproximadamente.

SE ARRIENDA la finca «Cocostilla», próxima a Olivenza de 200 fanegas de labor, con arbolado. Razón, don Jesús Alonso. Arco-Agüero, 20

CHARLAS TAURINAS UN TRIPTICO DE FRASCUELO

Corría el año 1883 era la tarde del 19 del risueño mes de abril, tarde brillante de sol, tarde de toros, en la sin par Sevilla. Olía a flores y azahares, corría la manzanilla olorosa, dando más vida al alma y al cuerpo, brillaban arrebatadores los ojos de las mujeres y todo era luz y alegría.

Se corrían aquella tarde toros de Núñez de Prado, que resultaron bravos y poderosos. Actuaban Lagartijo y Frascuelo. Memorable corrida. Uno dió a raudales todo su arte y todo su valor y gallardía el otro. Había un gitano entonces en Sevilla, popular por su majeza, por su rumbo y por tener de esposa a una gitana de asombrosa gracia y belleza. Ambos fueron a los toros y tomaron asiento en un achicharrante tendido de sol. El llevaba su clásica chaqueta corta, amplio sombrero cordobés, pantalón ajustado y un veguero de grandes dimensiones. Ella no llevaba ni mantilla, ni mantón. Un manojo de rojos claveles en el pecho y alta peineta con flores; lucía su cabello negro como la mora, rizado y sedoso. Sus ojos brillaban más que el sol, que tampoco podía competir en lo rojo y ardiente con los labios de la gentil cañil. La plaza ardía en ovaciones. Los colosos tenían al público en pie. Ya en el último toro, Salvador, después de valentísima faena en los medios, dió un volapié tan magno que el toro, después de prolongar su agonía, abierto de patas, mugiendo y babeando, rodó sin puntilla. En la plaza estalló la última imponente ovación de aquella tarde, que quizás algunos aficionados viejos recordarán (que serán pocos). Entonces la gitana, arrancándose los claveles del pecho, los arrojó al matador, que miró al tendido, sonriéndose y cogiéndolos. ¡Pa ti solo, Salvador! El gitano, enfurecido, arrojando el veguero que hacía media hora que no ardía ni a fuerza de cerillas (igual que los de ahora), llenó de frases más o menos recatadas a la bellísima gitana.

Por la noche algunos amigos reprocharon al gitano por el disgusto que había dado a su mujer en pleno público, a lo que respondió el amonestado:

— ¡Aquello fué pura fórmula, señores; porque si yo hubié sío mujé, le tiro foas las flores de San Telmo, los jardines enteros y... a San Telmo también y todavía me queo cortito.

A esta corrida asistió la reina doña Isabel, ante cuyo palco Frascuelo largó este brindis:

Brindo por la gente real y todas las caras de rosas que rodean a su majestad.

El valor de Salvador Don Vicente Martínez fué famoso ganadero en sus tiempos y su vacada una de las más acreditadas y, por tanto, de más cartel. Sus toros pastaban en la dehesa de «Los Linarejos», de Colmenar. Tenía don Vicente, como luego sus hijos, amistad íntima con Frascuelo, quien mostraba predilección por la ganadería colmenareña, cuyos toros, de arrobas y de defensas abundantes, servían de campo al de Churrriana para hacer alarde de su peculiar valor.

¡Pa ti solo! Cierto es también que con los toros de referida ganadería había el diestro tenido grandes tardes, bien porque fueran reses apropiadas a su estilo o bien porque el agrado y confianza que las toreaba influyera en su ánimo para realizar con ellas portentos de valentía y mostrara su gran estilo de matador.

lba a matar en Madrid solo seis toros, que pidió fueran de dicho ganadero; los más grandes que tuviera en sus cerrados, según le pedía por carta.

No sé qué número de arrobas quería el negro, como llamaban a Salvador, que le encerraran, que don Vicente no le pudo complacer porque no tuviera o porque no quisiera, dada la amistad que le unía al diestro, y ante el temor de algún desaguisado que pudiera molestar su conciencia, a pesar de que se trataba ya de un diestro hecho e inteligente.

En su consecuencia, se compró el ganado al duque de Veragua, que mandó una corrida famosa por su presencia y bravura. La corrida se celebró, con un lleno completo, la tarde del 26 de mayo de 1887 y duró hora y cuarto, despatchando Salvador los seis toros de siete estocadas y alcanzando el éxito más resonante de su vida torera, con ser tantos los que tuvo.

El último gesto Frascuelo se retiró del toreo el 13 de mayo de 1890, con una corrida en que dió la alternativa a Lagartijo. Cobró por su trabajo tal tarde la respetable suma de treinta mil pesetas (consigño este dato por considerarlo oportuno y quizás revestir ahora actualidad).

El bravo entre los bravos, retiróse a Torrelodones, donde se dedicó al comercio por vencer la nostalgia que de él se apoderaba cuando oía repicar las campanas en días de fiesta, sobre todo en la de Resurrección.

Continuó su amistad con los hijos de don Vicente Martínez, dirigiendo la tienda de sus reses y toreando incansable todavía las vaquillas.

Era una tarde nubosa y fría del mes de noviembre de 1897. Había estado buena la tienda y se habían aprobado más becerras y becerras que ningún día. Para celebrar el éxito, el ágape fué espléndido. Además, el día convidaba a ello para entrar en reacción. Como final de fiesta surgió la idea de encerrar un utero, idea que remozó a Salvador, cuyos ojos se iluminaron de alegría, y hasta en unión de otros toreros jóvenes en activo se hizo el paseo con todas las formalidades de rúbrica, presidiendo los ganaderos la improvisada y formal corrida.

El novillo era de pelo lombardo y bien puesto. Se toreó, se simuló la suerte de banderillas y a la hora de matar Frascuelo, con el capotillo por mueta, brindó y se fué al bicho. Este, a los pocos pases, se le revolvió con rapidez. Plaquearon las piernas que fueron de hierro y el león fué derribado, no sufriendo más percance que la costalada; el susto no, porque Salvador no los conocía.

Hubo en todos un momento de intensa emoción. Ordenó la presidencia abrir la puerta de escape al campo, con muy buen acuerdo.

Frascuelo se incorporó enfurecido, lleno de barro, rabioso, corriendo jadeante tras el toro, al que no pudo alcanzar. Tiró los trastos; con paso vacilante cogió del suelo el sombrero; la mirada altiva, mirando arriba; las manos crispadas de coraje; mejoraron su rostro arrugado y curtido unas lágrimas, y en aquella tarde nubosa y fría asomó entonces por entre una nubecilla un rayo de sol que fué, como rayo de gloria, a posarse jugueteando en la plata ensortijada de los cabellos del héroe.

MANUEL ASINS.

UN CARRO DE LUBIO se vende en buen uso. Razón, Arco Agüero, 67.

CASA DE SABARIEGO Frente al cuartel de la Guardia civil

Jamones enteros, el kilo. 8 00 ptas. Lomos en vela, el kilo. 14 00 > Chorizo de lomo, el kilo. 12 00 > Tocino superior de esta casa, el kilo. 3 75 > Morcilla superior, el kilo. 5 00 > Manteca blanca de cerdo, el kilo. 4 50 > Huesos de jamón, el kilo. 5 00 > Huesos de cerdos salados, el kilo. 2 00 > Queso de oveja (enteros), el kilo. 4 25 > Jabón verde pinta primera: Por cajas de 50 kilos, 1'25; por barras enteras. 1 30 > Jabón pinta azul, el kilo. 1 50 > Partido en trozos, el kilo. 1 40 > Jabón Lagarto, pastilla. 0 40 > Esta casa regala a los consumidores de estas chacinas un bonito plato de reloj y un bonito crome, según el consumo.

BELMONTE O ZAMORA

La corrida de toros fué ur a fiesta nacional. No es la primera fiesta nacional que está a punto de desaparecer en España. En la actualidad se co-dea con la afición al fútbol. Los equipos luchan y vencen en Europa y entran por las calles de Barcelona aclamados delirantemente por la multitud, como no entró ni el Guerra, ni el Gallo, ni Frascuelo.

El hecho de que Belmonte se haya hecho empresario y trate de suggestionar a la masa ignara de la zona española más apta a la flamenquería y a la afición, nada dice contra el deporte del balón ni en favor de los toros. Si acaso, nos recuerda el caso de Belmonte, al de La Goya: un caso de economía, de negocio mercantil, muy legítimo y pingüe.

Es indudable que el panorama espiritual de un pueblo se halla en constante devenir. Sería curioso estudiar las causas de la evolución de los españoles anteriores y posteriores al desastre, la influencia del intercambio europeo, la presión de la minoría intelectual sobre una masa blanca y propicia a dejarse amasar, el desarrallo de las doctrinas sanitarias y otra multitud de sucesos que han influenciado en nuestro carácter para desestimar las colectividades para vivir y gozar en público.

En Badajoz seguimos, como en todo, a la zaga de este cambio en nuestros hábitos sociales. Es debido a la seducción y prestancia que tiene para nosotros Andalucía y Sevilla. Esta influencia del Sur es palpable. Y por sí ello fuera poco, la afición de los portugueses a nuestra decadente fiesta, es acicate para la organización económica de estos espectáculos.

En este sentido, es insustituible en un programa de festejos las corridas de toros. Aun cuando desapareciera del resto de España la predilección hacia los espectáculos taurinos, Badajoz debiera conservar estas costumbres tradicionales de la España torera, con alicientes lusitanos como el de los rejoneadores desde el punto de atracción de forasteros de Portugal.

Pero negar que nuestros hijos ya no sienten aquellas predilecciones nuestras hacia los toros y que dentro de dos o tres generaciones «la fiesta nacional» habrá pasado a ser un recuerdo histórico, es negar la evidencia.

En la vida social y especialmente en los espectáculos públicos, ejerce una gran influencia la mujer. En España la mujer ha ido sintiendo cada vez más afición a la cultura física, a los deportes. La élite, educada en el extranjero, se desinteresó del entusiasmo toreril, acaso por elegancia espiritual, y buscó en los campos de tennis refugio a su aristocrático, huyendo de la plebe. Las modas se intentan siempre en la clase social más elevada y desaparecen en el momento en que descienden a las clases más ínfimas al vulgarizarse. La mujer entró así, como una reina, en los campos deportivos, atrayendo a su alrededor la atención, el entusiasmo y la popularización de esta clase de fiestas, tan ajenas en un principio a nuestros hábitos y costumbres. Ya, es el pueblo el que sostiene con su pasión este deporte.

En Badajoz, a excepción de una distinguida minoría, la mujer se sienta todavía reina en la plaza de toros, eguicita en la seda del mantón con el ceño de su peineta, al mirar desde lo alto del palco sobre la multitud el ruedo donde se mueve la figura del torero, transfigurada por el oro y la seda y aureolada por el valor frente al toro. Le embriaga la magia del único espectáculo emocional y refulgente que conoce.

Hasta que la mujer extremeña no se interese por sus deportistas y acuda al campo a presenciar los partidos. Mientras no haya un medio para ir acentuando esta natural evolución de las costumbres en nuestra ciudad, la vida del fútbol arrastrará una dolorosa y estéril languidez.

Estos días, con motivo de las ferias, se ha recrudecido la lucha entre aficionados al fútbol y los que prefieren los toros. Esta pugna entre dos gustos. Esta oposición entre dos cosas completamente distintas, tan característica en el pueblo español, nos parece lo más débil de todo, lo más ineficaz. Unos aclaman a Belmonte y lanzan diatribas contra Zamora. Los aficionados al toro sienten un odio sordo a los apasionados por el fútbol. Estos recriminan a aquellos. Hay que ser forzosamente belmontistas o zamoristas. Belmonte o Zamora, claman los energúmenos. No comprenden que haya personas que indistintamente acepten a Belmonte y a Zamora.... ¿Por qué no?

F. C.

ALCALDÍA BOLSA DE MADRID (POR TELEFONO) 3, 22'30 h.

Table with financial data including Fondos públicos, Perpetua exterior, Perpetua interior, Carpeta interior, Amortizable, and various bank and bond listings.

ALCALDÍA

Pago a la Diputación El alcalde, señor Del Solar, manifestó a los representantes de la Prensa que en el día de ayer había pagado por contingente a la Diputación provincial la cantidad de 14 001 91 pesetas.

Los cuadros del Museo Merced a las gestiones que realiza el vocal del Directorio, general Navarro y Alonso de Celiada, son esperados para muy en breve los notabilísimos cuadros que serán enviados al Ayuntamiento de Badajoz en calidad de depósito por el Museo de Arte Moderno.

Construcción de nichos Hasta el día 10 del corriente mes se admiten proposiciones para la construcción de nichos en el Cementerio católico de esta capital, cuyo pliego de condiciones facultativas y económicas estará de manifiesto en la Alcaldía durante las horas de diez a doce de la mañana.

Exposición al público de los presupuestos Aprobado por el Ayuntamiento pleno el presupuesto ordinario que ha de regir durante el próximo ejercicio de 1925-26, así como las tarifas y sus Ordenanzas para la exacción de los derechos y tasas e imposición municipal que en el mismo figuran, quedan expuestos al público dicho presupuesto y tarifa y Ordenanzas, durante un plazo de quince días, para que puedan formularse las reclamaciones pertinentes contra tales documentos.

MANUEL SOLIS ELECTRICISTA Plaza de San Juan, 10. — BADAJOZ

Sección de Radiotelefonía Aparatos Radio Pax. Garantizada la recepción de los conciertos americanos. Filtros Radio Pax, únicos que permiten suprimir acumuladores y pilas secas empleando corriente continua del alumbrado de 110 a 120 voltios. Amplificadores de potencia Radio Pax.

Pruebas de aparatos y audiciones todas las noches.

TRILLADORAS CLAYTON La mejor conocida Metalúrgica Extremeña Presupuesto y reparaciones para toda clase de maquinaria. Soldadura y corte autógenos. Talleres mecánicos y fundición. Teléfono 489. Oficinas, teléfono 460.

Estación meteorológica DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

Meteorological data table with columns for time (7 h., 15 h., 18 h.) and rows for Barómetro en mm., Temperatura C., Humedad por 100., Dirección, Fuerza (g a 9), Viento (litros por metro cuadrado), Agua evaporada (id. id.), Estado del cielo, and Temperatura máxima al sol.

Advertisement for Buick automobiles. Includes Buick logo, text 'POR QUE LOS AUTOMOVILES "BUICK," SON PREFERIDOS EN EL MUNDO ENTERO', and details about Justo García Ortiz agency in Badajoz.



EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

2, 22/30 h.

Consejo de Directorio
Esta mañana se celebró Consejo de Directorio en Palacio bajo la presidencia del Rey...

Despacho y visitas
En el Ministerio de la Guerra despachó el general Primo de Rivera...

Destino militar
Ha sido nombrado secretario del presidente del Directorio...

Firma del Rey
A la firma del Rey fueron sometidos varios decretos del departamento de Marina...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Después recibió las visitas del señor Suárez Inclán...

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

2, 22/30 h.

Huelga
Bilbao.—En la fábrica Iberia hay 450 obreros sin trabajo...

Toma de posesión
Zaragoza.—Se ha posesionado de la novena división el general don Eladio Pin...

Detención de un legionario desertor
Huelva.—En Encinasola ha sido detenido por orden del comandante general de Ceuta el legionario desertor Eladio Acosta...

La banda de Bélgica
Palma de Mallorca.—Llegó la banda municipal de Bélgica...

Delicias de la vida conyugal
Tarragona.—En una casa de la calle de Salinas rieron los esposos Juan Planet y Rosa Espi...

Juan presenta una herida en la cabeza, que le produjo su esposa al tirarle un botijo...

De fútbol
Barcelona.—Se gestiona que Pira y Samitier tomen parte del equipo de Europa en el partido que se jugará contra el uruguayo...

La Academia General Militar
Zaragoza.—Se espera que en breve aparezca el decreto de la organización de la Academia General Militar...

Un gitano mata a un obrero y huye después a caballo
Valencia.—En el pueblo de Torrente, varios gitanos se instalaron en las proximidades de una tapia...

SE VENDE el agostadero de pastos, gramas y semillas de la dehesa «Adeval chico»...

En beneficio a los automovilistas
Antonio Barrantes se ofrece para reparaciones en toda clase de automóviles...

Reparaciones de neumáticos en su domicilio, Pedro de Valdivia, 19, Badajoz.

se de 20.000 pesetas en metálico y varias alhajas
Los autores del robo no han sido habidos.

Restos de un naufragio
Almería.—Los carabineros del puerto de Los Pozos encontraron esta mañana en la playa de Torreña un bote salvavidas...

Se trata de un crimen?
Málaga.—En el pueblo de Cortes de la Frontera, un individuo llamado Gaspar intentó abusar de una muchacha...

La Guardia civil condujo a Gaspar a la Cárcel...

Una hora después, en el mismo lugar del suceso, fue hallado enterrado el cadáver del padre de la muchacha...

Fábrica de Hielo
DE
Federico de Manresa
MÉRIDA

Hielo cristalino, a 0 10 pesetas kilogramo.

Para pedidos, Holguín, 33, y Bodegas, 28, frente al Manicomio del Carmen.

TORERIAS
Banquete al ganadero señor Moreno

Con motivo de la bonita, brava y hermosísima corrida de toros que envió la señora viuda de Soler...

Reinó la más cordial alegría y se hicieron brindis por el ganadero y por la prosperidad de la ganadería.

A este homenaje asistieron los señores siguientes:
Don José Gutiérrez Bustamante, don Manuel Nicolás, don Felipe Vargas...

Novillada en Olivenza?
Casi nos aseguran que el próximo día 25 se celebrará en la plaza de toros de Olivenza una novillada...

Una salvajada
Coruña.—En las inmediaciones de esta capital fué apedreado por unos desconocidos un tren de viajeros...

Un robo
Ferrol.—Varios desconocidos penetraron de noche en una finca propiedad de un labrador...

El Pleno del Ayuntamiento

Son aprobadas las tarifas y Ordenanzas municipales del presupuesto de 1925-26

Sigue la sesión
Continúa la sesión empezada a las cuatro de la tarde del día 30 de junio.

Se reanuda a las seis bajo la presidencia del alcalde señor Del Soler...

Se lee una petición de doña Pilar Muñoz, viuda del farmacéutico don Antonio de Miguel...

Se acuerda no acceder a lo solicitado, de acuerdo con el dictamen de la Comisión de Hacienda...

Estudiada por la Comisión de Hacienda se acuerda denegar lo solicitado...

Como ya hay número suficiente para tomar acuerdos, comienza a darse lectura a las tarifas y Ordenanzas.

La tarifa de Inspección y reconocimiento sanitario es aprobada...

El señor Luna hace uso de la palabra para hacer ciertas manifestaciones...

Dice que la Comisión ha querido dulcificar un poco esta tarifa...

A él se le ocurrió separar a las familias en cuatro grupos...

En el primero de los grupos figuran las que se consideran como familias pobres...

En el segundo, las que se consideran medianamente acomodadas...

En el tercero, las consideradas bien acomodadas...

En el cuarto, las consideradas como familias ricas...

Se da lectura a esta tarifa, interviniendo brevemente el señor Pesini.

Es aprobada con el voto en contra de este concejal y los de los señores Almada y Viñuela...

Dáse lectura a la tarifa de Certificaciones.

El señor Almada es partidario de que quede como el año anterior...

Intervienen los señores Luna, Lucenqui y Pesini.

Es votada la proposición, siendo desestimada por 18 votos contra tres.

El impuesto sobre los miradores, que quedó pendiente de aprobación...

Se somete de nuevo a votación la proposición del señor Pesini...

Por 14 votos contra seis es des-

echada, pero como este número no es suficiente para tomar acuerdos...

Algunos señores concejales opinan que, como la mayoría de los reunidos es la que desecha la proposición...

Al señor Almada le parece un mal precedente si se desestimara la proposición del señor Pesini...

Como no hay medio de resolver esta cuestión, el Alcalde ruega al señor Pesini retire su proposición...

Es aprobada la tarifa sobre huecos después de una larga discusión...

Y se levanta la sesión, siendo las siete y cincuenta de la tarde.

CAMBIOS OFICIALES DE LISBOA
Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA
La peseta, 2.950 reis; el duro, 14.750; el escudo, 33'89 céntimos.

NOVILLERO
se arriada desde el próximo San Miguel...

Consultorio del oculista don Delfín Cáceres Jiménez

Quintana de la Serena, del 11 al 21 de junio.

DR. P. PIQUERO
OCULISTA
MEDICO MILITAR

Rambla, núm. 26-MÉRIDA

Francisco Marín Sánchez
Concepción, 90, Badajoz. Coloca amas de cría y sirvientes...

Ladrillos y tejas
Los hay de la PRESENTE TEMPORADA de todas las clases...

Bodega de la plaza de San José
Vinos finos de mesa, a 6 pesetas arroba...

EL PASO
BENEGAS, NUM. 16
Vinos, aguardientes y vinagre...

Si desea que su negocio prospere, anúnciese en «CORREO DE LA MAÑANA»...

Estragos del temporal

(POR TELEFONO)
2, 22/30 h.

En Cataluña
Barcelona.—Comunican de Tarragona que una fuerte tormenta con relámpagos y truenos descargó sobre toda la comarca...

Una chispa eléctrica cayó en el edificio en que está instalada una fábrica de alcoholes de Montblanc de Pluga...

En Santa María de Corcó otra chispa cayó en un almacén de maderas...

En Aragón
Zaragoza.—A consecuencia de las tormentas han quedado destruidas las cosechas...

En Alagón cayó un rayo sobre una tartana...

Huesca.—Sobre varios pueblos ha descargado una tormenta...

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)
2, 22/30 h.

A la Península
Melilla.—Regresaron a la Península el coronel Cisneros y otros jefes...

Sumisiones
Melilla.—En la Oficina indígena de Tafersit se presentaron varios indígenas...

Una recompensa
Melilla.—El teniente de Caballería don Antonio Páramo...

SE VENDE el agostadero de pastos, gramas y semillas de la dehesa «Adeval chico»...

En beneficio a los automovilistas
Antonio Barrantes se ofrece para reparaciones en toda clase de automóviles...

Reparaciones de neumáticos en su domicilio, Pedro de Valdivia, 19, Badajoz.

Farmacia OLGADO
Plaza de la Soledad, 22
Medicamentos químicamente puros. Especialidades de todas clases...

Garage Alves
MÉRIDA
Servicios rápidos y económicos con coches de lujo EUROPEOS...

CITROEN
EL AUTOMOVIL QUE DEBEIS ADQUIRIR
El de menor coste inicial. El de menor consumo. El más resistente. El más elegante...

Una salvajada
Coruña.—En las inmediaciones de esta capital fué apedreado por unos desconocidos un tren de viajeros...

Un robo
Ferrol.—Varios desconocidos penetraron de noche en una finca propiedad de un labrador...

Novillada en Olivenza?
Casi nos aseguran que el próximo día 25 se celebrará en la plaza de toros de Olivenza una novillada...

P. Gómez Muñiz
DENTISTA
PLAZA LA CONSTITUCION, 18

HOTEL DUÑAITURRIA
TELÉFONO 29-49
PLAZA DEL ANGEL, 18 y 14-MADRID
PENSION DESDE 10 PTAS.

La lucha antituberculosa
(POR TELEFONO)
2, 22/30 h.

Se organiza bien o se suprime, dicen los médicos
Una comisión de médicos de los Dispensarios antituberculosos estuvo en el Ministerio de la Gobernación...

Lo mejor para tejados para cielos rasos para revestimientos para tubos y decorados
"Uralita,"
Agencia de Extremadura: ADEL PINA, Badajoz.

ACADEMIA POSTAL
Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (tatos), seis pesetas diarias...

Balneario de Santa Teresa.-Avila
Clima seco y de altura, 1.236 metros. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas...



DE LLERENA

LAS MONJAS DE SANTA CLARA

Hace unos días publicaba CORREO DE LA MAÑANA referencias telefónicas de un artículo de La Epoca alusivo a las monjas de Santa Clara, de Llerena. En él se exponía el estado de triste miseria en que éstas viven y se hacía un llamamiento a las personas caritativas a fin de que remediaran, en lo posible, su desesperada situación.

No hay nada exagerado en la pintura de los apuros económicos y heroicas privaciones por que pasa la referida Comunidad, pero sí es inexacto que con el fin de remediarlos se haya hecho una colecta entre el pueblo de Llerena y que haya resultado insuficiente. No sólo para desahacer errores de información, sino porque desde hace tiempo venía preocupándonos la aflictiva situación del convento, decidimos abordar este tema en nuestro periódico.

En justicia debe hacerse notar que algunas personas adineradas han contribuido con donativos importantes. Con todo, la obra, bien orientada artísticamente, ha debido importar varios miles de pesetas, ya que la Comunidad, resultando poco lo recaudado aquí, ha pedido a personas piadosas de fuera de Llerena y hasta de la corte.

La necesidad y estrechez económica en que vive el convento, continúa y continuará si Dios no inspira con frecuencia a las almas caritativas. Y como el caso no es exclusivo de estas monjas de Llerena, que ya Azorín nos contó en ABC otro parecido de no recuerdo qué convento de un pueblo castellano, vendría que en ellos se abrieran suscripciones permanentes de modo a remediar la necesidad extrema. Muy poco bastaría como obolo individual para reunir esos fondos suplementarios, y aún sería mejor coordinar las suscripciones de modo que llegara el beneficio a todos los conventos verdaderamente necesitados de cada provincia.

NOTICIAS SOCIEDAD

Enhorabuena.—Se la damos a nuestro particular amigo don Salvador Cornuda Martínez, teniente del regimiento reserva, por el éxito alcanzado por su hijo Eleuterio en la Academia de Infantería, en donde después de brillantes ejercicios ha obtenido plaza de alumno en dicho Centro.

Viajeros Llegó de Corte de Peleas don Tomás Simón, propietario. —Se encuentra en Badajoz el acudado propietario de Fuente de Cantos don Felipe Márquez. —Después de permanecer breves horas en esta capital, regresaron a Almendralejo el diputado provincial señor marqués de la Colonia, el alcalde de aquella localidad don Francisco Montero de Espinosa, el propietario don Javier Merino y don Luis García Montero, secretario del Ayuntamiento.

Memoria de la Comisión de Presupuestos de la Diputación provincial relativa al proyecto del de el año económico de 1925 a 1926

Fundadamente confía la Comisión en el producto que ha de rendir la Sección de gestión municipal, cuya creación propone a la Diputación, y más que en el éxito de los ingresos confía en la eficacia de su actuación, porque la vitalidad de la provincia, puesta de acuerdo con las demás españolas para buscar el intercambio de productos, puede tener un desarrollo que no es fácil prever. La Comisión no presenta las Ordenanzas para esta imposición, porque su desarrollo y éxito están pendientes de una reglamentación de su régimen en que se interesen las demás Diputaciones, a las cuales se invitará para que presten su cooperación, y de ello dependerá en el futuro una era de prosperidad para la provincia que, cual ninguna otra, por su riqueza y producción está llamada a tomar la iniciativa y marcar su desenvolvimiento en esta gestión. Por esta circunstancia, y calculando un rendimiento amplísimo en lo porvenir, se limita ahora a consignar 5 000 pesetas, ya que la realización de la empresa ha de ser meditada y perfeccionada progresivamente para la mayor seguridad del éxito.

Los demás recursos, tales como la aportación municipal obligatoria, el impuesto del 1 por 100 para el sostenimiento del Instituto de Higiene y Brigada Sanitaria y otros de importancia, son determinados concretamente por el Estatuto provincial, y su exacción obedece a recursos fijos cuya legalidad y límite está reglamentaria y matemáticamente prefijado. Esta sucinta explicación de los ingresos servirá también para someter las Ordenanzas de exacciones a la consideración de la Diputación, sin otra presentación que las tarifas condicionadas para su estudio, modificación o aprobación, según la consideración que merezcan a aquellos los trabajos de la Comisión. Gastos.—La heterogeneidad de obligaciones que pesan sobre la Diputación ha sido objeto de múltiples proyectos, que su detenido estudio ha confirmado, ampliándolos en unos casos y restándolos del proyecto general en otros, persuadida la Comisión de la imposibilidad de acometer en este primer ensayo de organización todas las iniciativas favorables a la provincia con la intensidad debida para que las consignaciones tengan efectividad en la ejecución.

REPARACIONES ELECTRICAS

de automóviles, dinamos, transformadores, motores y toda clase de aparatos. Manuel López. Arco-Aguie ro, número 36. Badajoz.

Un homenaje

Ayer celebró sus bodas de oro con la Administración, el secretario de la Diputación de Murcia don José Ledesma, que durante cincuenta años desempeña aquel cargo, con una competencia y laboriosidad que le han hecho ocupar preferente lugar en el Cuerpo de esta clase de funcionarios. Con este motivo, el Ayuntamiento y Diputación de Murcia acordaron tributarle el día de ayer un homenaje, como prueba de admiración a sus méritos y recompensa a sus dilatados servicios.

Fábrica de envases de cemento armado

de todas formas y cabidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años. Especialidad en los depósitos sistema Bolsa para vinos, aceites, alcoholes y demás líquidos. La casa que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. MIGUEL BORRALLA ALMENDRALEJO

LA MANOLITA, Nuevo taller de modista

Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciona de señora. ECONOMÍA, FINURA, DISTINCIÓN. Domos Cortés, 15, pral.—Badajoz (Antea Comedias)

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 2: Fallecidos.— Antonia Prudencio Benítez, de catorce años, tuberculoso pulmonar. Peñas, 13. Baltasar Gallardo Flores, de cuarenta y tres años, úlcera de estómago. Melchor de Bvora, 51. Luis Piñero Collado, de trece meses, gastroenteritis. Serrano (San Roque), 7. Francisco García Amesán, de setenta años, nefritis. Aflijidos, 50. Juan José González Borraillo, de cuatro meses, gastroenteritis. Vicente Barrantes, 19. Nacidos.— Dolores Alvarez Rosado. San Sisenando, 52. Luisa Amós Barrosos. San Agustín, 20. Isabel López Merino. Chapín, 23. María López Merino. Chapín, 23. Emilio Lozano González. San Lorenzo, 77. Luis de Jesús Vázquez Arriba. Plaza Alta, 50.

GANADEROS!

Si tenéis el ganado infectado de «Carbunco» (bacera), emplead suero vacuna de la S. A. VETERINARIA LIMITADA y os convenceréis de que esta enfermedad es una de las más fácilmente evitables. Representante: Don Ernesto López, veterinario. Ronda de Palmas, 2.

LA VALVULA (lámpara) IDEAL

«TUNGSRAM» Para aparatos radiotelefónicos, es la M R. 3. débil consumo (0.06 amper), pesetas 16, y la H. 3 (consumo corriente), a pesetas 10'50 una. Pídanla a su proveedor o a «LAMPARA TUNGSRAM» MADRID.—MONTERA, 10

OCULISTA DOCTOR RAFAEL MARTINEZ

MÉDICO MILITAR Plaza la Constitución, 4, pral. Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

«La Competidora»

Colonias.—Benegas, 15 Azúcar, terrón, 1'85 kilo. Petróleo, 0'85 pesetas litro. Jabón verde 1.ª, caja, 1'15 kilo.

AUTOMOVILES «VELIE»

Seis cilindros 20-40 HP. Motor aviación.—Frenos hidráulicos en las cuatro ruedas

ELEGANTE LUJOSO INIMITABLE ESPLENDIDO

Representante general: M. OLLEROS

SAN JUAN, 12.—TELÉFONO 533

Accesorios.—Stock Vacum y Dunlop.—Pida precios de cualquier accesorio de auto

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL

SUEROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS Bravo Murillo, 13.—BADAJOZ. Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia. Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.